

Schneider, JohannesSalzburg (Austria, *Austria*)

johannes.schneider@franziskaner.at

***Pater misericordiarum. Barmherzigkeit in den Schriften der hl. Klara von Assisi
(Pater misericordiarum. Mercy in the writings of saint Clara of Assisi)******Zusammenfassung***

In ihren letzten beiden Schriften verwendet die hl. Klara von Assisi drei Male den paulinischen Ausdruck „Pater misericordiarum“. Der Begriff „misericordia“ (Barmherzigkeit) taucht fünf Mal im Testament der Heiligen auf. Der Verfasser untersucht dann im Einzelnen den Begriff der „Barmherzigkeit“ im Testament der hl. Klara. Verbunden damit sind der Gedanke der Berufung, die Güte und Liebe Gottes sowie die Erleuchtung durch die göttliche Barmherzigkeit und Gnade, die auf die ganze Welt ausstrahlen sollen.

Abstract

In her last two writings, saint Clara of Assisi uses three times the Pauline expression „Pater misericordiarum“. The concept of “misericordia” (mercy) appears five times in the Testament of the saint. The author studies the concept of “mercy” in the Testament of saint Clara. He underlines the links to the idea of vocation, to the divine goodness and charity, but also the illumination by the divine mercy and grace, which shall shine into the whole world.